



JUGEND GRÜNDET

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

AUF EINEN BLICK

WAS IST JUGEND GRÜNDET?

JUGEND GRÜNDET ist ein bundesweiter Online-Wettbewerb und eine freie Bildungsplattform für Schüler:innen und Auszubildende rund um die Themen Innovation und Gründung. Das Siegerteam darf in die USA reisen und den spannenden Start up-Kosmos des Silicon Valley kennen lernen. Darüber hinaus winken tolle Sonderpreise. Jedes Jahr entwickeln im Wettbewerb mehrere tausend Teilnehmende innovative Geschäftsideen - frei nach dem Wettbewerbsmotto: „Chancen erkennen. Zukunft gestalten. Bei JUGEND GRÜNDET entstehen die Ideen für morgen!“

WELCHE ZIELE VERFOLGT JUGEND GRÜNDET?

Im Kern verfolgt JUGEND GRÜNDET das Ziel, den Gründungsgeist in jungen Menschen zu wecken, indem der Wettbewerb spielerisch wirtschaftliches Wissen vermittelt und wichtige Zukunftskompetenzen wie Teamfähigkeit, Experimentierfreude, Kreativität, aber auch Durchhaltevermögen, Eigenverantwortung das kritische Hinterfragen des Status quo fördert. Auf dieser Basis können die Teilnehmenden im Wettbewerb und darüber hinaus eigene Ideen entwickeln und umsetzen - als Basis für eine zukunftsfähige Gesellschaft.

WIE FUNKTIONIERT JUGEND GRÜNDET?

JUGEND GRÜNDET ist in zwei Wettbewerbsphasen eingeteilt: In der Businessplan-Phase entwickeln die Teilnehmenden eine innovative Geschäftsidee und arbeiten diese in einem Businessplan aus. Die Teams mit den besten Businessplänen werden zu den Pitch Events im Frühjahr eingeladen und dürfen ihre Ideen dort vor einer hochkarätigen Jury pitchten. In der Planspiel-Phase schlüpfen die Teilnehmenden in die Management-Rolle und führen im so genannten Start up-Simulator ein virtuelles Unternehmen durch die Höhen und Tiefen der Konjunktur. Der krönende Abschluss des Wettbewerbsjahres ist das Bundesfinale im Juni, bei dem die zehn besten Teams der Gesamtwertung ein letztes Mal ihre Geschäftsideen vor der JUGEND GRÜNDET Jury pitchten.

WER STECKT HINTER JUGEND GRÜNDET?

Hinter JUGEND GRÜNDET steht das Steinbeis Innovationszentrum Unternehmensentwicklung an der Hochschule Pforzheim (SIZ), das über jahrelange und breitgefächerte Erfahrung in der Konzeption und Durchführung von Bildungsprojekten an der Schnittstelle Wirtschaft und berufliche Bildung verfügt. Das SIZ sieht JUGEND GRÜNDET als starken Partner der Schulen für das wichtige Thema Entrepreneurship Education: Wirtschaft soll nicht nur im Unterricht verankert, sondern zu einer spannenden Erfahrungen für alle Beteiligten werden!

WAS IST DAS BESONDERE AN JUGEND GRÜNDET?

JUGEND GRÜNDET steht für Qualität und wirtschaftliche Unabhängigkeit. Seit 2003 wird JUGEND GRÜNDET vom Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert; bei der Ehrung der besten Teams im Rahmen des Events wird JUGEND GRÜNDET durch hochkarätige Partner aus der Wirtschaft unterstützt. Die Teilnahme am Wettbewerb wird bundesweit von der Kultusministerkonferenz empfohlen und kann als besondere Lernleistung im Abitur anerkannt werden. JUGEND GRÜNDET ist Mitglied der Arbeitsgemeinschaft bundesweiter Schülerwettbewerbe und Gründungsmitglied des Initiativkreises Unternehmergeist in die Schulen.

KONTAKT:

Web: www.jugend-gruendet.de

E-Mail: info@jugend-gruendet.de

Tel.: 07231 42446-27

